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证券代码：600478          证券简称：科力远         编号：2024-01-24 

湖南科力远新能源股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 分析师会议 

媒体采访     业绩说明会 

新闻发布会   路演活动   

 现场参观     电话会议 

其他（电话交流会） 

参与单位名称 

光大证券 马俊；光大期货 朱希；翊丰资产 许进财； 

海通证券 陈先龙；汇添富基金 段宇轩；森锦投资 黄裕金；前海

人寿 黄英邦；中银资管 王瑾；嘉实基金 刘宸垚；平安基金 金溪

寒；银河基金 傅鑫；交银基金 芮晨；上银基金 尹盟 

时间 2024年 1月 24日   

地点 江西宜丰县金丰锂业工厂园区及党田矿区 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：张飞 金丰锂业、东联矿业相关技术及管理人员 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、9:00-11:00带领光大证券组织的投资者参观公司位于江西

宜春的子公司金丰锂业的产线，并进行了详细的介绍讲解。 

在工厂的投资者交流互动环节，董事会秘书张飞女士及金丰锂

业管理人员就公司近期经营发展情况与投资者进行了深入交流，主

要内容如下： 

1、科力远掌握的四座锂矿目前的开发建设进展如何？ 

回复：公司已完成宜春四座地下锂矿全额股权收购，具体内容

可以参考公司已发布的公告。总体进展方面，四座矿中目前同安矿

已实现稳定出矿，在正常生产经营中；党田矿也正加快推进主体巷

道工程施工，力争早日建成投产；另外两座矿正在详勘，后续的矿

山建设和扩产工作也在紧锣密鼓的推进中。根据已有的详勘报告和

预测，我们所拥有的四座锂矿矿石资源储量预测不低于 1200万吨，

结合地下矿石锂元素含量更高的特点，四座矿总储量折合碳酸锂当

量约 40 万吨，根据我们在宜丰规划的年产三万吨碳酸锂产能，足

够我们开发十年以上。 

2、公司碳酸锂产线的生产成本如何？是否能够实现原材料的

自给自足？ 

回复：公司碳酸锂工厂正在正常运作，首期一万吨碳酸锂产能

已完成产能爬坡。生产的产品为电级碳酸锂。在原材料方面，公司

的生产原料来自于较高品位的自有矿，在经历 2023 年的改造建设

后，同安矿已正式投入运营，目前能够满足公司碳酸锂工厂的实际

生产需求；当下市场上碳酸锂价格持续走弱，但公司以自有矿生产

的碳酸锂产品的生产成本相对较低，仍有利润空间；为应对价格波
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动，公司也正积极准备套期保值业务。同时，公司正在研发新的碳

酸锂提炼工艺技术，在提升提锂效率的同时，实现锂资源的高效循

环利用，有助于生产成本进一步降低和尾渣量进一步减少。 

3、当前宜春地区内的锂盐厂商是什么样的状况？ 

回复：2023年碳酸锂价格迅速走弱，就目前价格水平来看，已

经超过部分锂盐代加工厂商的成本线，部分厂商为挺价有停产或减

产的计划。我们认为这是一个行业出清的过程，对行业内的企业都

带来了不小的影响，但是自身掌握有上游矿石资源的企业受到影响

相对较小，宜春地区内的锂盐厂商也是如此，有部分代加工企业停

产或减产，其他的厂商基本也是结合市场实际情况再安排生产计

划。 

4、现在下游销售的诉求情况如何呢？ 

回复：目前公司碳酸锂产品产销顺畅，已经完成了一批市场订

单，基本维持零库存，需要提前订货，目前 2月份的订单也已排满。

锂电方面，公司积极获取上游锂矿资源，主要战略目的是为了保障

下游储能订单的供应稳定，同时在市场环境好转时能够快速为公司

实现业绩增长。储能业务是公司未来的战略业务，是由国家政策和

市场趋势所决定的万亿级赛道，我们正积极开拓下游储能市场，截

止目前也已获取并交付了一些市场订单，待公司能实现稳定盈利的

新型储能商业模式得到市场验证后有望快速扩大规模。 

 

二、11:30-13:30 公司董事会秘书张飞带领海通证券组织调研

团队前往公司党田矿区进行了实地考察，并进行了实地交流，主要

内容如下： 

5、公司四座矿的情况及党田矿的建设进度？ 

公司宜春掌握的 4座矿，分别为同安瓷矿、党田瓷矿、鹅颈瓷

矿、第一瓷矿，此 4座矿都是在同一矿脉带上，属于地下矿，品位

为国内较高的瓷石矿种，达 1.5左右。四座矿中目前同安矿已实现

稳定出矿，在正常生产经营中，可充分满足碳酸锂工厂一万吨所需

的原矿；今天所见到的党田矿的规划产能为 40万吨/年，现正加快

推进主体巷道工程施工，力争早日建成投产。另外两座矿正在详勘，

后续的矿山建设和扩产工作也在快速的推进中。 

6、公司未来的业绩组成结构是如何规划的？ 

回复: 根据公司发展战略规划，我们在镍氢业务方面主要以开

辟新兴市场，争做细分龙头，保持传统业务稳定增长；在锂电业务

方面，加快项目建设进度，完成新型技术研发，作为新的业绩引擎；

2023 年丰田侧 HEV车型销量整体实现增长。储能业务作为公司未来

战略业务，我们将积极扩大产业联合体和储能基金规模，深化各方

合作，快速拓展市场，实现公司长远发展计划。目前公司业绩结构

还是以镍氢业务为主，2023 年主要是公司新兴业务的建设周期，同

时因为市场综合因素，导致业绩体现不明显；公司的业绩将以镍电

业务、锂电业务、储能业务三大板块为主要构成，其中储能业务将

作为未来公司主要业绩增长引擎；随着公司碳酸锂项目逐步放量、

储能创新模式得到验证和发展，完成企业升级转型，三大业务将有



 第 3 页 共 3 页 

效助力公司长远发展。 

7、市场上碳酸锂价格持续低位运行，公司有何应对举措？ 

回复：首先，公司的锂矿及碳酸锂产线其核心都是为下游储能

业务做保障；其次，公司目前以自有矿生产的碳酸锂仍有利润；最

后，公司在碳酸锂新型技术研发上已取得一定进展。此外，我们也

会采取套期保值等举措来应对价格波动，目前公司碳酸锂业务产销

工作有序开展运行。 

8、公司对目前碳酸锂价格持续低位有何理解，是否会对公司

长远发展带来影响？ 

回复：市场上碳酸锂价格已经触及一些主要以外采矿为主的锂

盐生产厂家的成本价格。如果 2024 年锂价保持持续低位，国内部

分及海外新投产的矿山或许会出现被迫减产、停产的情况，甚至可

能会淘汰掉一批没有自有矿资源的锂盐企业，进而收紧供需。从行

业的角度来看，这是一个行业出清，从混沌走向秩序的过程，有助

于锂电材料行业长远发展，同时合理的碳酸锂价格对下游新能源、

储能等相关产业都有极大的发展促进作用，再反向作用于上游，形

成良性发展。 

9、公司原来提及过的碳酸锂方面的相关技术，是否能够介绍

一下？ 

回复：公司在碳酸锂生产的各环节都有进行技术优化的研发举

措，比如：首先，在锂矿的采选冶方面，公司依托先进材料国家工

程中心与中南大学合作，在洞采矿的选、冶技术上取得了良好进展，

预期该技术产业化应用后，锂云母精矿冶炼过程锂的浸出率提高 8%

以上；新工艺预计每万吨碳酸锂的渣量将减少 50%以上。其次，公

司在碳酸锂冶炼工艺上提出“改良硫酸法”，能在生产过程中实现

提锂尾渣的大幅降低和锂的综合提出率的提升，该技术正处于中试

筹备阶段，预计 2024 年年中能完成中试；最后，公司在废旧电池

回收方面也在积极研发新技术。以上新型技术的研发及后续应用对

于公司构建从自然矿山到城市矿山的产业链闭环强链，实现锂资源

的循环利用具有重要意义，将有力支撑公司的碳酸锂业务成本控

制。 

附件清单 无 

备注 
交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

 


